

Als Gäste der Zeitschrift „Pártelet“, Organ für Fragen des Parteilebens beim ZK der USAP, weilten wir unlängst zum Erfahrungsaustausch in der Ungarischen Volksrepublik. In den Komitaten Nográd und Heves sowie im XIV. Bezirk von Budapest konnten wir uns davon überzeugen, daß die Beschlüsse des X. Parteitages der USAP zielstrebig verwirklicht werden. Die leitenden Parteiorgane und die Grundorganisationen konzentrieren sich in ihrer Führungstätigkeit darauf, die schöpferische Initiative der Werktätigen im sozialistischen Wettbewerb auf die Erfüllung der Hauptaufgabe zu lenken.

Überall ist das Bestreben der Grundorganisationen, der Kreis- und Komitatspartei Komitees spürbar, eine qualifizierte, auf der Grundlage der menschlichen Normen des Parteilebens gut organisierte und auf einem hohen Niveau stehende Parteiarbeit zu gestalten. Die Komitats- und Kreispartei Komitees unternahmen mit dem Parteitag große Anstrengungen, um den Grundorganisationen zu helfen, einen Inhalt der Beschlüsse des Parteitages entsprechende Parteiarbeit zu entwickeln.

Vielfältige Methoden der Anleitung

Unter der Losung „Das Gesicht der Grundorganisationen zuwenden“ wird der weiteren Erhöhung der Kampfkraft der Grundorganisationen große Aufmerksamkeit geschenkt. Dabei werden von den Komitats- und Kreispartei Komitees vielfältige Methoden angewandt, die Komitatspartei Komitee Nachrichten und Berichte an die Genossen, daß sie dazu überge-

USAP stärkt ihre Kampf- kraft

Von Dr. Werner Scholz
und Günter Krüger

gangen sind, die Kreis- und Stadtpartei Komitees intensiver anzuleiten. So finden zum Beispiel einmal im Monat Beratungen des Komitatspartei Komitees mit den Sekretären der Kreis- und Stadtpartei Komitees statt. In diesen Beratungen werden die Ergebnisse der Arbeit mit den Grundorganisationen und der Stand der politischen Massenarbeit beraten und eingeschätzt. Daraus werden entsprechende Schlußfolgerungen für das weitere Vorgehen in der politisch-ideologischen Arbeit festgelegt.

In einigen der letzten Beratungen im Komitat Nográd stand zum Beispiel im Mittelpunkt der Diskussion, wie die Grundorganisationen der Stadt Salgótarján dazu befähigt werden, den Werktätigen die Veränderung der Industriestruktur (Einschränkung der Braunkohlenförderung) politisch zu begründen und ihre Vorbereitung auf andere Berufe richtig zu leiten.

Zwischen diesen Beratungen nehmen die Sekretäre und Mitglieder des Komitatspartei Komitees an den Sitzungen der Kreis- und Stadtpartei Komitees teil, um sich darüber zu informieren, wie die Beschlüsse des Zentralkomitees realisiert werden und welche neuen Erfahrungen in der Parteiarbeit vorliegen.

Die Kreis- und Stadtpartei Komitees führen regelmäßig monatlich den Tag des Parteisekretärs durch. An diesem Tag erhalten die Parteisekretäre Informationen über Beschlüsse, über die Lage im Kreis bzw. in der Stadt und über wichtige innen- und außenpolitische Probleme und Ereignisse. Die Parteisekretäre berichten über Ergebnisse und Erfahrungen in der Parteiarbeit aus ihren Grundorganisationen. Darüber hinaus führen die Kreis- und Stadtpartei Komitees Schulungen mit allen Mitgliedern der Parteileitungen der Grundorganisationen durch. Die Erörterung solcher Themen wie die Rolle der Sowjetunion und der sozialistischen Länder im Kampf um die europäische Sicherheit, die Festigung der sozialistischen Staatengemeinschaft durch die Realisierung des RGW-Komplexprogramms dienen zur weiteren politischen Qualifizierung der Leitungskader.